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米沢市教育委員会 会議録 
 

令和３年７月２１日（水） 

開会 午後４時００分 

閉会 午後４時２３分 

 

１ 出席委員 

教育長  土屋 宏    委 員  神尾 正俊    委 員  佐藤 晃代 

委 員  我妻 仁    委 員  渡邊 美智子 

 

２ 出席職員 

  教育管理部長  森谷 幸彦   教育指導部長  山口 玲子 

  教育総務課長   森谷 純    社会教育課長  梅沢 和男    

文 化 課 長  小田 浩昭   スポーツ課長  佐藤 恵一 

  学校教育課長  植木 修     教育総務課長補佐    米原 裕美    

教育総務課長補佐兼学校整備主査  玉虫 弘之      教育総務課総務主査    佐藤 真英      

教育総務課主査  伊藤 和香子 

 

３ 傍聴人の有無 有 

 

４ 会議録の承認 

  令和３年７月９日開催分 

 

５ 議事 

議第 ２０号 令和４年度使用小中学校教科用図書の採択について 

 

６ 報告事項 

  （１）東京２０２０パラリンピック聖火フェスティバル米沢市採火式の実施について 

  （２）その他 

 

７ その他 

 

教育長  米沢市教育委員会を開会する。初めに会議及び会議録については、地方教育行

政の組織及び運営に関する法律の規定により原則公開となっている。本日の会
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議の案件については、非公開にすべきものはないものと考えられるので、会議

及び会議録について公開したいと思う。また、本日は傍聴を希望される方がい

らっしゃるので、これを許可したいと思う。この件について、ご異議ないか。 

―――異議なし――― 

教育長  異議なしと認める。会議及び会議録について公開することとし、傍聴を認める。

なお、傍聴人は議事から入室いただく。 

―――会議録の承認――― 

教育長  傍聴人が入室するまで、暫時休憩とする。 

―――暫時休憩――― 

     傍聴人入室 

―――再開――― 

教育長  議第２０号令和４年度使用小中学校教科用図書の採択について説明をお願いす

る。 

学校教育課長 現在使用している小中学校の教科用図書は、法に基づき４年間同一のもの

を採択しなければならないこととなっており、小学校は一昨年度、中学校は昨

年度採択いただいた教科書となっているが、中学校の歴史的分野の教科書につ

いて、この度新たに自由社の教科書が国の検定を通ったことから、この自由社

を併せた形でのご審議をお願いする。 

―――資料により説明――― 

教育長  ご質問、ご意見等いかがか。 

我妻委員 昨年度、各社の教科書を見せていただき比較検討した結果、東京書籍を採択し

たわけだが、今回新たに自由社の教科書が国の検定を合格したということなの

で、東京書籍と自由社の教科書を見比べたところ、研究報告書にあるように東

京書籍のほうが課題とステップ、まとめ、解決という流れが単元ごとにまとめ

られており、子ども達が学習を深めていけるように構成されていることから東

京書籍を引き続き採択していくことが良いのではないかと思う。地区の選定結

果に同意したい。 

神尾委員 研究員の皆様は各社の教科書について詳しく研究し、その特徴を良くまとめて

くださっている。各社の編集意図がそれぞれあるが、東京書籍については、説

明の通り優れた点があるということであり、小学校の社会科についても東京書

籍を採択しているので、その続きという面からも東京書籍という選定結果に賛

同したい。  

渡邊委員 選定委員の方々がいろいろな角度から特徴をまとめてくださった内容を見ると

東京書籍の教科書には洛中洛外図が紹介されている。一昨年、中学校の授業を

参観する機会があり、洛中洛外図の教材を取り上げて勉強している生徒達の姿

を見た時に、洛中洛外図はとても馴染み深いものだと思った。また、探究型学
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習の観点からも学習内容を深められるよう工夫されているという意見もあり、

東京書籍の選定に賛同したいと思う。 

佐藤委員 自由社の教科書はカラフルで興味深いものがあったが、東京書籍は洛中洛外図

を取り入れてあり、置賜地区の特徴を良く表しているほか、その内容について

も良いと思うので選定に賛同したい。 

我妻委員 ここ数年、教科書を見せていただいているが、私たちが学んでいた頃の教科書

とは全く変わっており、いろいろな資料が教科書本体と一体化されて効率よく

学習できるようになっている。とても良いのだが、デジタル化の時代なのでさ

らにもう一歩進んでいただきたい。教科書会社と上手く連携を取り教師用の教

科書にＱＲコードを付けて、それを読み込むと教室にあるデジタル画面に詳し

い内容が映し出されて見ることができる。或いはそれを参考にしながら子ども

達がいろいろなものを調べることができるというようなハイブリッドな形に対

応してほしい。機会があれば教科書会社へも要望していただければと思う。 

学校教育課長 デジタル教科書には指導者用と学習者用があり、購入しないと使えないと

いうこともある。数としては多くはないが、今回の新しい教科書にもＱＲコー

ドが付いているものがある。内容的にもう少し充実していければ良いと思うも

のもたくさんあるので、機会を捉えて教科書会社へ要望していきたいと考えて

いる。 

教育長  他にご意見いかがか。議第２０号令和４年度使用小中学校教科用図書の採択

について原案のとおり決定することについてご異議ないか。 

―――異議なし――― 

教育長  ご異議なしと認め、議第２０号令和４年度使用小中学校教科用図書の採択につ

いては原案のとおり決定した。次に４の報告事項に入る。（１）東京

２０２０パラリンピック聖火フェスティバル米沢市採火式の実施について説明

をお願いする。 

スポーツ課長  ―――資料により説明―――― 

教育長  ご質問等いかがか。 

我妻委員 ストーク・マンデビルとはどこか、お聞きしたい。 

スポーツ課長 イギリスの地名である。 

佐藤委員 今日から東京オリンピックの予選が始まっている。コロナ禍において不安もあ

り、大騒ぎはできないという気持ちでいたが、いざ始まると結果も気になる。

今日もここへ来る前に教室を開催してきたが、参加者の皆さんもオリンピック

に興味津々で選手の姿を見ると元気が出るという話をしていた。それを聞いて

やると決めたからにはみんなで前向きに考え、もし悪い結果が出たとしても、

どのようにして良くしていくか考えていくことが大切だと思った。パラリンピ

ックについても米沢の子ども達に温かい目で選手を応援してほしいと思ってい
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る。今年は無理だが、１０月に開催が予定されている米澤城下町マラソン大会

も障がいのある方と手を携えながら一緒に走ることができたら良いと思う。米

沢市が率先して行っていければと思っている。また、採火式の点火はどなたが

行うのか教えていただきたい。 

スポーツ課長 福祉団体や陸上競技協会へ推薦をお願いしたところ、いろいろな大会に出

場している方がいらっしゃるということだったので、その方に点火していただ

くことで調整中である。 

教育長  他にご質問いかがか。なければ（２）のその他についていかがか。では、報告

事項を終了し、５のその他についていかがか。なければ、以上で米沢市教育委

員会を終了する。 


